



COMMUNIQUE DE
MICHEL LEPRETRE,
*président de l'établissement
public territorial Grand-Orly Seine Bièvre*



NON à la guerre en Ukraine. Retrait des troupes russes et solidarité avec les peuples victimes des politiques guerrières.

Le monde a découvert avec stupeur les importantes opérations militaires en Ukraine. Nos pensées vont à toutes les victimes et à leurs proches.

Les attaques militaires lancées, jeudi 24 février, par les armées de la fédération de Russie constituent une agression sans précédent en Europe depuis la fin de la Seconde Guerre Mondiale. Une guerre d'ampleur a lieu aux frontières de l'Union Européenne. La responsabilité principale en incombe au gouvernement russe.

La violation du droit international par la Russie qui remet officiellement en cause l'intégrité des frontières ukrainiennes engendre une situation de tension rarement atteinte. Les images qui nous parviennent d'Ukraine montrent une fois de plus que les premières victimes des conflits décidés par les autocrates ou les chefs de guerre sont les peuples. Le peuple ukrainien, en premier chef, victime des violences et exactions liées à l'invasion, le peuple russe en proie à l'autoritarisme croissant du régime comme l'a montré la répression des courageuses tentatives d'opposition à la guerre, les peuples européens enfin qui vont subir le contrecoup notamment énergétique de cette crise.

La guerre n'est jamais une solution : le risque de déstabilisation est majeur et cette décision fait basculer les relations internationales dans une ère nouvelle et incertaine.

Fidèle à notre tradition internationaliste, [le territoire du Grand Orly Seine Bièvre](#) défend la paix et milite pour une solution dans le cadre multilatéral de l'ONU, qui passe par le retrait des troupes russes et le retour à des négociations qui permettent le respect des droits des peuples et non la satisfaction des ambitions impériales de tel ou tel gouvernement. J'appelle à la mobilisation la plus large pour éviter toute nouvelle escalade militaire qui impliquerait notre pays et promouvoir une solution diplomatique négociée.

Sans attendre, parce que c'est l'urgence, le territoire accompagne la solidarité avec le peuple ukrainien. Parmi les 710 000 habitants des 24 communes qui composent notre territoire, plusieurs milliers sont originaires d'Ukraine et des pays limitrophes. Nous pensons à eux, à leurs familles et proches qui sont dans la peine, l'anxiété de la guerre.

J'invite chacune et chacun à faire un don pour aider les familles et les enfants en Ukraine à :

- UNICEF : <https://bit.ly/3596aJX>
- Croix-Rouge : <https://www.croix-rouge.fr/>
- Secours Populaire Français
<https://www.secourspopulaire.fr/>

Parce que la solidarité n'a pas de frontière, je compte sur vous,

Solidairement,
Michel Leprêtre

*Fidèle à notre tradition
internationaliste, le territoire du Grand
Orly Seine Bièvre défend la paix et
milite pour une solution dans le cadre
multilatéral de l'ONU, qui passe par le
retrait des troupes russes et le retour à
des négociations qui permettent le
respect des droits des peuples et non
la satisfaction des ambitions
impériales de tel ou tel gouvernement.*